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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Трое жителей Таймыра утонули в водоемах с начала ледостава 
Полицейские и спасатели обращаются к любителям зимней рыбалки с призывом 

максимально соблюдать меры безопасности на реках и озерах Таймырского полуострова и 
напоминают, что лед на водоемах еще тонкий, потому от выезда на технике в эти дни лучше 
воздержаться. 

 Как пояснили в пресс-службе ОМВД России по Таймыру, за последнее время в полицию 
муниципального района поступило пять заявлений с просьбой о розыске без вести пропавших 
рыбаков. В результате поисковых мероприятий двух северян обнаружили в балке, куда они 
самостоятельно добрались после того, как у них сломалась техника. Трое других рыбаков 
погибли. Так, 55-летний житель Дудинки утонул в минувшую субботу. Как сообщалось, 
мужчина отправился рыбачить на снегоходе. Во время переезда через озеро тонкий лед не 
выдержал нагрузки, и северянин вместе с техникой провалился в воду. Один из 
находившихся на берегу рыбаков, по его словам, пытался спасти мужчину, однако не смог к 
нему подобраться, поскольку лед трескался. Как сообщила агентству руководитель 
внештатной пресс-службы управления по Таймырскому муниципальному району ГУ МЧС 
России по Красноярскому краю Елена Темицкая, тело мужчины спасателям удалось достать в 
воскресенье, 18 октября. Собеседница агентства пояснила, что еще двое северян погибли в 
конце сентября, когда на водоемах только начинался процесс ледостава. Мужчины 
отправились рыбачить на озеро Боганицкое в 26 км от Дудинки на резиновой лодке. Борт 
плавсредства разрезало льдом и мужчины оказались в холодной воде. Выбраться на берег 
они не сумели. Тела погибших спустя некоторое время обнаружили спасатели. 

"Таймырский Телеграф" 
 

15 фактов продажи алкоголя в ночное время выявили на Таймыре с начала года 
С начала текущего года таймырские полицейские выявили 15 правонарушений в сфере 

реализации алкогольной продукции в ночное время. Об этом сегодня сообщает пресс-служба 
ОМВД России по Таймыру. 

По каждому факту составлен административный протокол по ст. 14.16 КоАП РФ 
(нарушение правил продажи этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции) 
или ст. 14.2 (незаконная продажа товаров (иных вещей), свободная реализация которых 
запрещена или ограничена законодательством).  

Нарушители оштрафованы на 82 тыс. руб. Продавцов обязали заплатить суммы в 
размере от 1,5 тыс. до 2 тыс. руб. Штраф для должностных лиц составил от 5 тыс. до 10 тыс. 
руб. 

Все нарушения были выявлены благодаря сообщениям неравнодушных жителей.  
С начала года два продавца были привлечены к административной ответственности за 

продажу алкогольной продукции несовершеннолетним. На каждого из нарушителей наложен 
штраф в размере 30 тыс. руб.  

Стражи порядка напоминают жителям Таймыра, что в полиции работает круглосуточный 
телефон доверия 8 (39191) 5-11-6. По этому номеру можно сообщать о правонарушениях, в 
том числе о незаконной продаже алкоголя. Анонимность и конфиденциальность 
гарантированы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Красноярском крае запланировали строительство крупного нефтяного терминала 

В Красноярском крае планируется построить крупный нефтяной терминал. Проект о 
строительстве нефтяного терминала в порту Дудинка Красноярского края включен в схему 
территориального планирования РФ в области федерального транспорта и автомобильных 
дорог федерального значения.  

Из документа известно, что мощность терминала составит 5 млн т/год. 
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Известно что терминал будет предназначен для обустройства и 
эксплуатации нефтегазовых месторождений на мысе Таналау. В частности речь идет о 
Пайяхском и  Северо-Пайяхском месторождениях. 

Нефтегаз.ру 
 

Свыше тысячи судов разгрузили в Дудинском порту за речную навигацию 
В Дудинском морском порту Заполярного транспортного филиала компании "Норильский 

никель" завершилась летняя речная навигация. Последние четыре речных судна покинули 
порт ночью 16 октября, сообщает сегодня пресс-служба "Норникеля". 

 Всего с начала речной навигации, начавшейся в этом году во второй декаде июня, в 
Дудинском морском порту было разгружено 1059 судов, из которых 895 единиц принадлежат 
Енисейскому речному пароходству ("дочка" ГМК "Норильский никель"), а 164 – сторонним 
организациям. 

 По прогнозам синоптиков, первый ледостав ожидается на Енисее 20 октября. 
"Таймырский Телеграф" 

Новый сезон КВН в Дудинке пройдет по новым правилам 
Новый сезон КВН в Дудинке пройдет по новым правилам. Городской комитет культуры, 

молодежной политики и спорта, выступающий в качестве организатора фестиваля Клуба 
веселых и находчивых, внес изменения в положение о проведении XIII открытого городского 
фестиваля КВН в сезоне 2015–2016 годов. Об этом сегодня сообщили в отделе 
общественных связей администрации Дудинки. 

 Как и в предыдущем варианте документа участвовать в играх могут команды, 
представляющие учреждения, организации, творческие объединения, а также 
самоорганизованные команды, объединяющие жителей Дудинки и Таймыра. Количество же 
игроков в них изменилось. Теперь командой может называться группа участников от трех, а 
не от двух, как было ранее, человек. Внесены изменения и в возрастной ценз участников. 
Игроком команды теперь может стать участник в возрасте не моложе 12 лет. 

 Общая тема этого сезона – "Однажды в Дудинке...". Первая игра в клубе запланирована 
на 14 ноября. Она пройдет на сцене городского Дома культуры. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

10 организаций Норильска и Дудинки номинированы на Национальную премию 
"Гражданская инициатива" 

10 организаций Норильска и Дудинки, осуществляющих свою деятельность в 
социальной, культурной, экологической и образовательной сферах, номинированы на 
Национальную премию "Гражданская инициатива". 

Среди номинантов такие организации, как КГБУК "Таймырский краеведческий музей", 
благотворительный фонд "Социальных программ "Территория добра", ФГБУ "Объединенная 
дирекция заповедников Таймыра", МБУ "Централизованная библиотечная система", КРОО 
"Клуб исследователей Таймыра", МБОУ "Гимназия №1", МБДОУ "Станция юных техников", 
Норильский местный общественный фонд поддержки молодежи "Возможность", КГБ ПОУ 
"Таймырский колледж" и ООО "Медиакомпания "Северный город". 

Большинство перечисленных организаций являются не только активными 
представителями местного сообщества, но и победителями конкурса социальных проектов 
благотворительной программы "Мир новых возможностей", реализуемой ПАО "ГМК 
"Норильский никель" на территориях присутствия. 

Подведение итогов регионального этапа "Гражданской инициативы" и торжественная 
церемония вручения призов состоится 22 октября в Красноярске.  

В рамках благотворительной деятельности расходы на организацию поездки номинантов 
к месту проведения награждения взял на себя Заполярный филиал горно-металлургической 
компании. 
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 Национальная премия "Гражданская инициатива" была учреждена Комитетом 
гражданских инициатив (КГИ) и Фондом А.Л. Кудрина в 2013 году. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Вице-президент "Норникеля" Сергей Малышев признан лучшим финансовым 
директором 

5 октября в Большом зале Московской консерватории имени П.И. Чайковского 
состоялась XIII торжественная церемония вручения ежегодной премии в области 
менеджмента "ТОП-1000 российских менеджеров". 

Лауреатами премии становятся лидеры российского делового сообщества, чьи 
профессиональные достижения наивысшим образом оцениваются не только коллегами, но и 
конкурентами по рынку. 

В номинации "Лучший финансовый директор" был отмечен вице-президент – 
руководитель блока экономики и финансов "Норильского никеля" Сергей Малышев, сообщает 
пресс-служба ГМК. Его кандидатура академиками премии была выбрана из более чем 80 
вошедших в сентябрьский рейтинг финансовых директоров крупных российских компаний и 
финалистов премии, представителей "Аэрофлот – Российские авиалинии" и "Лукойл". 

"Любая награда сотруднику "Норникеля" является в первую очередь наградой для всего 
многотысячного коллектива компании, который стремится к самым высоким стандартам 
управления",– отметил на вручении премии Сергей Малышев. 

"Топ-1000 российских менеджеров" является престижной деловой премией в области 
менеджмента и присуждается победителям одноименного ежегодного рейтинга Ассоциации 
менеджеров и ИД "Коммерсантъ". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Госдума утвердила нарезку округов в Красноярском крае на выборы в 2016 году 
На выборах депутатов в Государственную думу, которые состоятся осенью 2016 года, 

жители края выберут четырех депутатов — по одному от каждого одномандатного округа. 
Государственная дума во втором чтении согласовала нарезку округов на выборах в 

федеральный парламент 2016 года. Красноярский край разбит на четыре одномандатных 
округа: 

Центральный (Красноярск, пригородные территории, Ачинск, Сосновоборск, 
Железногорск). 

Дивногорский (Назарово, Шарыпово, Минусинск, весь юг и юго-восток края). 
Красноярский (восток края, Бородино, Канск, Зеленогорск, Саянский, Партизанский 

районы и др.). 
Енисейский (от Сухобузимского района на север включая Эвенкию и Таймыр). 
Добавим, что будущий парламент будет сформирован по следующему принципу: 225 

депутатов выберут по партийным спискам, 225 — по одномандатным округам. 
Деловой квартал 

 
Розница в Красноярском крае теряет обороты 

Оборот розничной торговли в Красноярском крае за первые девять месяцев 2015 года 
составил 364,8 млрд рублей. Это на 10% ниже показателя за аналогичный период прошлого 
года. Об этом сообщили в Красноярстате. 

— Ключевые причины уменьшения оборота в рознице — это снижение доходов 
населения и рост цен на все товары, — говорит директор по маркетингу сети гастрономов 
«Красный яр» Вадим Журов. 
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Напомним, по последним данным Красноярскстата реальные располагаемые 
доходы населения за январь—август 2015 года уменьшились на 1,5% по отношению к 
аналогичному периоду прошлого года. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Первичный рынок недвижимости Красноярского края сократился вдвое 
Рынок первичной недвижимости за сентябрь 2015 года в Красноярском крае упал более 

чем в два раза: оформлено 864 договора долевого участия. Это на 54% меньше, чем 
количество сделок за аналогичный период 2014 года. Об этом сообщили в Управлении 
Росреестра по Красноярскому краю. 

— В первую очередь, падение оформленных договоров связано с сегодняшней 
экономической ситуацией, — говорит директор агентства недвижимости «Кром» Алексей 
Лагутин, — падение первичного рынка недвижимости ожидаемо: в январе-феврале этого года 
распродали все, что было. Сейчас строительные компании вкладывают в строительство 
жилья гораздо меньше. Попросту боятся, что никто не купит.  

За сентябрь 2015 года оформили 1935 договоров купли-продажи вторичного жилья, что 
на 15% меньше показателя аналогичного периода прошлого года.  

Более того, по данным Росреестра оформление права собственности за счет ипотеки 
снизилось на 46% относительно прошлого года. В сентябре 2015 года приобрели жилье за 
счет ипотеки только 261 раз.  

— Рынок первички продолжит падение: станет уже не только меньше продаж на рынке, 
но и меньше предложений, — считает Лагутин, — первичный рынок это все-таки вложение, а 
инвестору теперь не выгодно вкладывать деньги в недвижимость. 

Напомним, цены на жилье в Красноярском крае по данным за третий квартал текущего 
года тоже падают: на первичное жилье — 3,4%, вторичное — 3,5%. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин потребовал навести порядок на рынке рыбы 

Путин провел встречу, на которой обсуждались цены на рыбу и тарифы на перевозку. 
Президент потребовал навести порядок в этой сфере и не допускать сговора, а также 
проверить тарифы на перевозку.  

Президент России Владимир Путин на президиуме госсовета по рыбе заявил, что закон 
РФ не запрещает рыбным компаниям объединяться в ассоциации, однако ценовые сговоры 
на этом рынке недопустимы, передает РИА Новости. 

Путин заявил, что все подзаконные акты должны полностью соответствовать норме 
права закона, который планируется принять в ближайшее время. 

«Что касается ассоциаций, то вот Артемьев говорит, что от них отдает картельными 
соглашениями, которые противоречат действующему законодательству», — сказал 
президент. 

Кроме того, он уточнил, что по закону можно объединяться в ассоциации и «это даже 
хорошее дело, если координировать какие-то действия». Однако, по словам президента, 
координировать нельзя действия на рынке и  по ценам. По словам Путина, сейчас в этом 
вопросе необходимо внимательно «разобраться и внимательно посмотреть». 

Также Путин потребовал разобраться с тарифами на перевозку рыбы, которые выше 
тарифов на перевозку ширпотреба. «Мне показали сейчас тарифы на перевозку ширпотреба 
— больше чем в два раза ниже перевозки рыбы. С этим нужно разобраться, потому что, если 
говорить о приоритетах, то рыбная продукция, как и другие продукты питания, более 
приоритетны, чем ширпотреб», - сказал он. Президент уточнил, что он поручит разобраться в 
этом вопросе. 

Помощник президента Андрей Белоусов добавил, что нужно разобраться не столько с 
тарифом, сколько с тем, куда уходит разница в цене между конечной продукцией и затратами 
производителей и на перевозку. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

По словам Белоусова, «эти ценовые чудеса означают, что у нас где-то в ценовой 
политике концентрируются огромные деньги». 

Также во время встречи рабочая группа предложила оставить льготы по ставке сбора в 
РФ за водные биоресурсы только для тех компаний, осуществляющих прибрежное 
рыболовство, которые выпускают продукцию с высокой добавленной стоимостью. 

Деловой квартал 
 
Бюджетная конструкция теряет эластичность 

Министр финансов Антон Силуанов вчера объявил: дополнительные доходы бюджета-
2016, даже если они будут зафиксированы, не будут распределяться между новыми 
адресатами, а, как и в 2015-м, пойдут на покрытие дефицита казны. В лучшем случае это 
может облегчить финансирование расходов в 2017—2018 годах. Также Минфин подтвердил 
намерение изымать у получателей бюджетных инвестиций, в первую очередь госкомпаний, 
как минимум проценты от размещения средств на депозитах. 

Бюджетный комитет Госдумы вчера рекомендовал принять в первом чтении поправки к 
федеральному бюджету 2015 года. На заседании проект комментировали глава Счетной 
палаты Татьяна Голикова и министр финансов Антон Силуанов. Ряд замечаний последнего 
важен для прогноза исполнения бюджета в 2016 году. 

Так, глава Минфина объявил, что правительство в 2016 году вновь не намерено 
перераспределять дополнительные бюджетные доходы, даже если они появятся. Напомним, 
обычной практикой бюджетного процесса в 2006—2013 годах было увеличение расходной 
части на сумму внеплановых доходов независимо от бюджетного дефицита. Татьяна 
Голикова со ссылкой на экспертов Счетной палаты (СП) оценила федеральные допдоходы 
2016 года при сохранении средней цены нефти на уровне девяти месяцев текущего года в 
133 млрд руб. 

Но, как заявил господин Силуанов, если они обнаружатся, на столько же будут 
сокращены расходы из Резервного фонда: Минфин прямо заявляет о политике «сохранения 
резервов», одобренной вчера на заседании комитета в отношении бюджета-2015 на период 
до 2018 года. 

Эта политика должна несколько изменить правительственные правила игры в 2016 году. 
Допдоходы бюджета являлись разменной монетой в долгосрочном бюджетном торге: 
ведомства часто соглашались на пересмотр долгосрочных программ в обмен на умеренный 
рост финансирования в текущем году. 

В бюджете-2016 вместо этого существует целая группа резервных внутрибюджетных 
фондов (в том числе правительственный на 150 млрд руб.), но торговаться за допдоходы 
Минфин не намерен: это сильно усложнит разработку бюджета на 2017−2018 годы. 

Также Антон Силуанов вчера подтвердил, что проблема, на которую постоянно 
указывает СП, — отвлечение средств бюджета на неосуществляемые госинвестиции, — 
может начать решаться в ближайшие недели. По словам Татьяны Голиковой, речь идет о 
взносах в уставные капиталы госкомпаний (в первую очередь РЖД, около 180 млрд руб. за 
несколько лет, и «РусГидро»), не расходуемые на определенные законом о бюджете цели. 

Ранее на совещаниях у президента и премьер-министра, по данным «Ъ», предлагался 
жесткий подход — сокращение взносов следующего года на сумму неиспользуемых остатков. 
Госдуме Антон Силуанов предложил вариант мягче — хранить эти средства в Федеральном 
казначействе. 

При этом госкомпании потеряют доход от размещения этих средств на депозитах — по 
расчетам СП, в 2014 году размещение 84 млрд руб. дало им 7 млрд руб. (эффективная ставка 
около 8,4%). Для бюджета эта сумма несущественна, но лишение госкомпаний и ряда других 
структур «депозитной свободы» (Минфин и СП не скрывают, что в будущем намерены 
бороться с любыми размещениями бюджетных вложений в депозиты вне казначейской 
системы) должно поменять правила игры — эти средства также используются участниками и 
как составляющая конструкции взаимоотношений с банками. 

 Коммерсантъ 
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Минэкономразвития заметило первые признаки подъема экономики со дна  
В сентябре 2015 года валовый внутренний продукт (ВВП) России по сравнению с 

предыдущим месяцем вырос на 0,3%, и это дает основания рассчитывать на то, что и в 
четвертом квартале нынешнего года экономика страны будет расти, считает замглавы 
Минэкономразвития Алексей Ведев. 

«По нашим оценкам, экономика достигла дна в июне-июле, а в сентябре мы даже имеем 
небольшой рост 0,3% по отношению к августу. У нас есть осторожный оптимизм... Мы также 
полагаем, что в четвертом квартале мы можем увидеть рост ВВП по отношению к третьему 
кварталу этого года», — заявил Ведев, выступая на заседании бюджетного комитета Госдумы 
РФ. 

Ранее сообщалось, что в августе 2015 года ВВП России (за исключением сезонного и 
календарного факторов) по сравнению с июлем 2015 года не изменился. 

По словам Ведева, в настоящее время наибольшие проблемы экономики связаны с 
инвестициями и инвестиционным спросом, и по итогам года ВВП страны сократится на 3,9%. 
Однако уже в следующем году ожидается «небольшой осторожный рост». 

В середине октября 2015 года министр экономического развития Алексей Улюкаев 
сообщил, что за три квартала 2015 года ВВП России сократился на 3,8%, а в четвертом 
квартале российская экономика покажет рост. 

«Статистически четвертый квартал будет лучше, чем третий квартал. Поэтому уже в 
четвертом квартале будет это движение [начало роста]. Если год к году, то это будет второй 
квартал 2016 года. Мы рассчитываем, что второй квартал 2016 года относительно второго 
квартала 2015 года покажет положительное значение», — сказал министр. 

По данным Росстата, объем ВВП России за второй квартал 2015 года составил в 
текущих ценах немногим более 17,49 трлн руб. По сравнению с апрелем—июнем 2014 года 
ВВП России во втором квартале сократился на 4,6%, по сравнению с январем—мартом 2015 
года — вырос на 4,7%. 

3 октября Министерство экономического развития ухудшило прогноз по падению ВВП 
России в 2015 году с 3,8% до 3,9%, в 2016 году, согласно прогнозу ведомства, экономика 
России должна вырасти на 0,7%. 

В свою очередь глава Банка России Эльвира Набиуллина полагает, что подъем 
экономики России начнется лишь к концу 2016 года, и по итогам года в целом в ней вновь 
будет зафиксирован спад. 

«Экономика перейдет в положительную область, если мерить квартал к кварталу, к концу 
следующего года. Но в целом годовые темпы, по нашим прогнозам, будут отрицательными — 
до минус 1%», — подчеркнула Набиуллина в эфире телеканала «Россия 24». 

В начале октября Международный валютный фонд также ухудшил прогноз по развитию 
экономики России в 2015–2016 годах. В июльской версии доклада World Economic Outlook 
эксперты МВФ прогнозировали, что в 2015 году ВВП России сократится на 3,4%, а уже в 2016 
году экономика вернется к слабому (плюс 0,2%) росту. Авторы нового варианта доклада не 
ожидают роста ни в нынешнем, ни в будущем году. По их оценкам, в 2015 году объем ВВП 
России уменьшится на 3,8%, а в 2016 году — еще на 0,6%. 

РБК 
 

Правительство поддержало идею об отпуске за счет работодателя 
Правительство России дало положительное заключение на законопроект, 

предусматривающий освобождение работодателя от налога на прибыль с сумм, потраченных 
на оплату отпуска сотрудников и членов их семей. Об этом пишет газета «Известия», у 
которой оказалась копия документа. 

Документ предусматривает, что данным налогом не станут облагать поездки стоимостью 
максимум 50 тысяч рублей на человека, совершаемые по России. Авторы законопроекта, 
внесенного в Госдуму в августе этого года, рассчитывают, что его принятие будет 
стимулировать развитие внутреннего туризма. По проекту, работодатели будут заключать 
договоры с туроператорами на поездки своих сотрудников и их семей в течение года по 
России. В турпакет войдут транспортные услуги, проживание в гостинице и питание (если 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

предоставляется в комплексе с проживанием), а также экскурсии. Авторы законопроекта 
считают, что такая система даст работодателям возможность равномерно распределять 
отпуска сотрудников в течение календарного года. 

Председатель комитета по экономике и науке московского отделения организации 
предпринимателей «Опора России» (представляет интересы малого и среднего 
предпринимательства) Андрей Каневский заявил изданию, что подобные налоговые 
послабления могут стимулировать покупать турпутевки только те компаний, которые уже 
предоставляют соцпакеты, а для компаний-новичков затраты на сам отпуск будут 
неоправданны. 

В сентябре в Ассоциации туроператоров России (АТОР) прогнозировали, что зимой 
2015/16 годов самыми популярными у россиян окажутся египетские курорты Хургада и Шарм-
эль-Шейх. Также будут востребованы как пляжные, так и горнолыжные курорты Турции. 

Среди российских направлений, по мнению экспертов, как и в прошлом году, лидером 
станет Сочи. Также высокий спрос ожидается на туры в Великий Устюг и Карелию. Спрос на 
внутрироссийские направления растет вслед за девальвацией рубля, одновременно 
снижается популярность курортов дальнего зарубежья. 

Лента.ру 
 
Государственная Дума. Принят закон о едином стаже муниципальной службы 

Госдума России приняла законопроект о едином подходе к исчислению стажа 
муниципальной службы во всех субъектах РФ.  

Как сообщает пресс-служба Минтруда, законопроект разработан с целью сохранения 
уровня оплаты труда и иных гарантий при переходе муниципального служащего на работу из 
органов местного самоуправления одного муниципального образования в органы другого, 
расположенного в ином субъекте Российской Федерации.  

Документ направлен на установление единого для всех субъектов порядка исчисления 
стажа муниципальной службы.  

АСДГ 
 

В федеральное законодательство внесены изменения по предоставлению мер 
соцподдержки 

Федеральным законом № 176-ФЗ "О внесении изменений в Жилищный кодекс 
Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации" внесены 
изменения в нормативно-правовые акты, регулирующие предоставление мер социальной 
поддержки на оплату жилищно-коммунальных услуг инвалидам, семьям, воспитывающим 
детей-инвалидов, и чернобыльцам. 

Так, для граждан, подвергшихся радиации вследствие чернобыльской и других 
катастроф, добавилась еще одна мера поддержки на оплату коммунальной услуги – 
"водоотведение", которой раньше у них не было. 

Инвалиды и семьи, имеющие детей–инвалидов, проживающие в домах с печным 
отоплением, будут получать компенсацию не только на приобретение топлива, но и на услуги 
по его доставке. 

Согласно нововведениям, меры социальной поддержки на оплату коммунальных услуг 
инвалидам, как и всем остальным льготным категориям граждан, будут предоставляться 
исходя из объема потребленных коммунальных услуг, определенного по показаниям 
приборов учета, но не более нормативов потребления. При отсутствии приборов учета 
выплаты будут назначаться исходя из установленных нормативов потребления 
коммунальных услуг. 

Федеральным законом предусмотрено право на получение мер социальной поддержки 
по оплате жилого помещения для инвалидов и семей с детьми-инвалидами, проживающих в 
жилых помещениях государственного и муниципального жилищных фондов. 

Учитывая, что многие льготники имеют несколько льготных статусов (к примеру, инвалид 
и ветеран труда или труженик тыла), краевым законодательством предусмотрено право 
выбора мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг по 
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наиболее выгодному для них основанию. Органы социальной защиты населения, если у 
них имеются необходимые сведения, произведут расчет автоматически, без личного 
обращения гражданина. 

В целях максимальной социальной поддержки малоимущих граждан, действующим 
законодательством предусмотрены субсидии с учетом доходов. Для определения права на 
получение такой субсидии жителям края следует обращаться в органы социальной защиты 
населения по месту жительства. 

НИА-Красноярск 
 

Рубль может сильно укрепится в следующем году: Credit Suisse 
 Эксперты считают, что даже валютные интервенции Банка России не скажутся на курсе 

рубля в первой половине 2016 года, и национальная валюта серьезно укрепится. 
Банк Credit Suisse заявил, что прогнозирует серьезное укрепление рубля в первом 

квартале следующего года и возобновление покупок валюты Банком России, передает РБК. 
Аналитики считают, что на курсе национальной российской валюты не отразятся даже 

выплаты по долгам российских компаний. 
Экономист Алексей Погорелов считает, что «рубль останется стабильным в 

предстоящие месяцы и исключительно сильным в первом квартале». 
 Кроме того, в банке отметили, что регулятору придется покупать валюту, чтобы не дать 

рублю слишком укрепиться, аналитики ожидают, что объем покупок валюты Центральным 
банком составит в первом квартале примерно $8 млрд. 

Эксперты предполагают, что российские компании уже начали закупать валюту для 
выплат долгов, пока рубль окреп. 

 Напомним, что в этом году объем выплат по итогам года российскими компаниями 
составит около $24 млрд. Кроме укрепления национальной валюты аналитики также ожидают 
и снижения процентных ставок, которое за последние месяцы этого года может составить 
еще около 

Напомним, что в начале года глава ЦБ Эльвира Набиуллина заявила на Международном 
банковском конгрессе, что в ближайшие годы Банк России планирует увеличить 
международные резервы на 34%, до $500 млрд. По ее словам, начиная с весны до лета ЦБ 
купил около $10 млрд, однако затем прекратил закупки валюты на фоне ослабления рубля и 
повышения волатильности. С начала октября рубль укрепился на 6,4% на фоне роста 
нефтяных цен 

Деньги 
 

Цены без тормозов. Инфляция растет быстрее правительственных прогнозов 
В Счетной палате (СП) РФ полагают, что инфляция по итогам 2015 года будет выше 

12,2%, заложенных правительством в поправках к бюджету на этот год, сообщила глава 
ведомства Татьяна Голикова на заседании комитета Госдумы по бюджету и налогам. В свою 
очередь российское население, как свидетельствуют соцопросы, демонстрирует повышенные 
инфляционные ожидания – и это само по себе подталкивает цены вверх. 

Инфляция в России никак не желает укладываться в те рамки, что предписывает ей 
правительство. По состоянию на 12 октября уровень инфляции в РФ с начала года составил 
10,7%. Согласно расчетам Счетной палаты, уровень инфляции по итогам октября может 
составить 11,1%. 

«Для достижения ожидаемого по скорректированному прогнозу уровня инфляции на 2015 
год (12,2%) за период с ноября по декабрь 2015 года он должен составить не более 0,9%, а 
среднемесячные темпы прироста потребительских цен должны быть не более 0,45%, что 
представляется труднодостижимым», – говорится в заключении Счетной палаты на поправки 
в бюджет-2015. 

«С учетом того, что мы, как правило, наблюдаем в конце года повышение темпов роста 
инфляции, скорее всего, 2015 год не будет исключением, мы предполагаем чуть более 
высокие оценки инфляции, чем те, которые предложены в материалах правительства», – 
расшифровала прогнозы своего ведомства Татьяна Голикова. 
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Показательно, что более высокие оценки инфляции дает не только Счетная палата, но 
и само российское население. О том, что инфляционные ожидания жителей страны 
продолжают повышаться, свидетельствуют результаты исследования, проведенного в 
сентябре по заказу Центробанка РФ. После заметного снижения в августе вновь поднялась до 
максимального уровня (17,9%) доля респондентов, считающих, что за последний месяц цены 
выросли более чем на 50%. Оценка наблюдаемой за год инфляции увеличилась после 
трехмесячного снижения (до 26,5%) и приблизилась к максимально высоким значениям, 
наблюдавшимся в феврале-июне 2015 года.  

При этом существенно выросла доля людей, которые сомневаются в возможностях 
Центробанка РФ сдерживать рост цен и добиться того, чтобы к концу 2017 года он не 
превышал 4% в год. Пессимизм не покидает потребителей: за последний месяц заметно 
выросла доля как тех людей, которые считают, что в последнее время их доходы не росли на 
фоне продолжающегося общего роста цен, так и тех, кто ожидает, что и в будущем их доходы 
также не увеличатся. 

Среди способов приспособления населения к новым экономическим условиям в 
сентябре выросла популярность ответов про полный отказ или уменьшение количества 
покупок некоторых видов товаров, а также про выбор более дешевых товаров. 

Кстати, Минэкономразвития как раз в сентябре повысило свой прогноз по инфляции на 
2015 год до 12,2% (ранее министерство называло цифру 11,9%). По итогам 2016 года в 
министерстве надеются на рост цен в пределах 6–7%, но за счет чего произойдет это 
практически двукратное снижение – аналитики умалчивают.  

В опубликованном недавно докладе Всемирного банка по экономике России содержится 
несколько иной прогноз: по итогам 2015 года инфляция достигнет 12,8%. А вот эксперты 
Института экономической политики имени Гайдара спрогнозировали в нынешнем году рост 
инфляции не менее 14%. 

Новые Известия 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США строят новую пирамиду 
Американская империя, опиравшаяся на господство доллара США, теряет позиции. По 

всему миру раскручивается маховик дедолларизации. Стоило России и Китаю объявить о 
переходе на расчеты с другими странами в национальных валютах, как эту идею подхватили 
во всех концах света. 

В апреле о частичном отказе от доллара во внешней и внутренней торговле заявили 
правительства ЮАР и Индонезии, Ирана и Турции. 

В мае такое же решение приняли власти Египта и Бразилии. 
К сентябрю китайский юань, по данным международной платежной системы SWIFT, 

вышел на первое место в расчетах между восточно-азиатскими странами. Доллар оказался 
на четвертом месте после иены и гонконгского доллара. 

На этом фоне в октябре дрогнули даже самые надежные союзники США. Япония 
предложила России перейти во взаимной торговле на иены. Компании Республики Корея 
вместо операций с долларом начали использовать бартер. Часть стран Евросоюза полностью 
перешла на расчеты в рублях за поставляемую из России нефть. 

А Москва и Пекин уже запускают собственные платежные системы (российская 
Национальная система платёжных карт, китайская CIPS), создают рейтинговые агентства 
(китайский Dagong), учреждают международные банковские структуры (Новый банк развития 
БРИКС, Азиатский банк инфраструктурных инвестиций), которые должны стать 
альтернативой МВФ и обеспечить формирование новых резервных валют. 

Наконец, удар нанесен по главной опоре доллара — его обеспечению спросом на нефть. 
После отмены конвертируемости американской валюты в золото ее авторитет поддерживался 
благодаря соглашениям с Саудовской Аравией, которая обязалась все энергетические 
контракты номинировать в денежной единице США. Операции по продаже ближневосточной 
нефти осуществлялись через Нью-Йоркскую и Лондонскую биржи. При заключении сделок 
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ориентировались на два нефтяных эталона — британский Brent (нефть, добытая в Северном 
море) и американский WTI (выкаченная в Техасе). Сегодня доминированию Уолл-стрит и Сити 
решила положить конец Шанхайская международная энергетическая биржа. С октября она 
запускает свой нефтяной эталон. Стабильность работы биржи должны обеспечить потоки 
иранской и казахской нефти, а главной расчетной единицей станет юань. 

На этом фоне Вашингтон должен был предпринять ответные меры. Именно с его подачи 
государственная нефтяная компания Саудовской Аравии «Saudi Aramco» активно начала 
демпинговать на европейском рынке, предоставляя огромные скидки и стараясь вытеснить 
Россию. Такая же ситуация в Азии, где саудиты не ограничились демпингом, а начали скупать 
акции китайской Национальной нефтегазовой корпорации CNPC. Все — чтобы расширить 
пространство, где энергоносители покупаются за доллары. А объединить страны, для которых 
валюта США является главной межгосударственной расчетной единицей, должны 
Трансатлантическое (ТТП) и Транстихоокеанское (ТТИП) партнерства. 

Новая модель миропорядка, в основе которой будут зависимые от США торговые блоки, 
должна одновременно устранить основные противоречия, возникающие в результате 
доминирования доллара. Как показало исследование американской консалтинговой компании 
«McKinsey & Company», Вашингтон, с одной стороны, получал огромные преимущества от 
господства своей валюты. Благодаря возможности ФРС безгранично осуществлять 
дополнительные эмиссии, американские транснациональные корпорации не испытывали 
проблем с доступом на рынки капитала. Кроме того, все риски инфляции перекладывались на 
другие государства, которые держали валютные резервы в денежных единицах США. Но, с 
другой стороны, господство доллара порождало высокий спрос на валюту Соединенных 
Штатов и вело к завышению курса. В результате страдали американские экспортеры. В то 
время как их зарубежные коллеги могли извлекать дополнительную прибыль благодаря 
обесцениванию валют собственных стран, производители США такого преимущества были 
лишены. 

С созданием Трансатлантического и Транстихоокеанского партнерств это противоречие 
устраняется. Американский капитал может свободно переносить свои производства в другие 
страны, где есть огромные трудовые ресурсы и низкий уровень оплаты труда. В то же время в 
политическом и юридическом отношении эти государства будут дополнительно 
контролироваться Вашингтоном при помощи инструментов ТТП и ТТИП (инвестиционные 
суды и др.). Наплыв мигрантов из азиатских и латиноамериканских стран, благодаря снятию 
ограничений на въезд, снизит стоимость рабочей силы внутри самих Соединенных Штатов. 

Интересно, что данная модель была уже опробована в рамках проекта НАФТА — зоны 
свободной торговли между США, Канадой и Мексикой. Эта предшественница 
Трансатлантического и Транстихоокеанского партнерств была предложена Дэвидом 
Рокфеллером в 1992 году и начала функционировать в 1994-м. Американские кланы массово 
переносили свое производство на мексиканскую и канадскую территории, где обесценивание 
местных валют и дешевая рабочая сила (в Мексике) обеспечивали дополнительные прибыли 
их корпорациям. Наплыв мексиканцев в южные штаты снизил оплату труда наемным 
работникам внутри самих США. 

В рамках проекта НАФТА Соединенные Штаты осуществили и первую попытку 
полностью переложить свои долговые обязательства на партнеров. В 2005 году Совет по 
международным отношениям, финансируемый Дэвидом Рокфеллером, инициировал 
создание Северо-американского союза (Северо-американского сообщества). Эта идея очень 
напоминала проект Трансатлантического и Транстихоокеанского партнерств. С одной лишь 
разницей — планировалось введение единой валюты «амеро», которая должна была 
заменить доллар США, канадский доллар, мексиканское песо. Эмиссию новых денег должна 
была осуществлять Федеральная резервная система. Ответственность по долговым 
обязательствам всех стран планировалось переложить на плечи нового союза. Если бы эта 
идея была реализована, то сегодня мексиканские налогоплательщики, на каждого из которых 
приходится по 2,9 тысячи долларов долговых обязательств собственной страны, взяли бы на 
себя и долги американцев (по 57,1 тысячи на каждого жителя США). 
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Тогда подобная идея вызвала огромное негодование. А кризис 2008 года и вовсе 
отодвинул обсуждение идеи «амеро» на второй план. 

Но сегодня призрак новой глобальной валюты, которая должна заменить доллар, вновь 
возник на просторах континентов. Формально ее создание в рамках переговоров по 
Трансатлантическому и Транстихоокеанскому партнерствам не обсуждают. Но фактически 
идея новой глобальной валюты неразрывно связана с идеей ТТП и ТТИП. Концепция двух 
новых объединений разрабатывалась с 1973 года в рамках созданной при поддержке 
Бильдербергского клуба «Трехсторонней комиссии», и единая денежная система была одним 
из главных элементов проекта. Собственно говоря, основатель и президент комиссии (с 1991 
года — почетный президент) и автор идеи «амеро» — одно и то же лицо. Это Дэвид 
Рокфеллер. 

С подачи семейства Рокфеллеров и создается новая финансовая пирамида, которая 
должна переложить долги США на плечи налогоплательщиков целых регионов мира. И 
конечно же, не забывают авторы идеи новой глобальной валюты про Россию. Ее надеются 
втянуть в новую финансовую пирамиду при помощи соглашений о свободной торговле со 
странами-участницами ТТП и ТТИП. При этом забывают одно. Всякая пирамида лишена 
фундамента, а значит рано или поздно рухнет. 

«Политическое обозрение» 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 20.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61, 44 ▲ 0, 08 

EUR 69, 78 ▲ 0, 01 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


